

GACETA CONEXIÓN DIGITAL, No. 28 Noviembre-Diciembre de 2017

**Proyectos de estudiantado de la UTN,
Identificación al conocimiento
tecnológico: David Melgoza Mora**



Directorio

Lic. Alfredo del Mazo Maza

Gobernador Constitucional del Estado de México

Mtro. Juan Jaffet Millán Márquez

Secretario de Educación

Dr. Guillermo Legorreta Martínez

Subsecretario de Educación Media Superior y Superior

Autoridades de la UTN

Dr. David Melgoza Mora

Rector

Mtro. Marco Antonio López Cuachayo

Secretario Académico

Lic. Irineo Ocaña Bruno

Secretario de Vinculación Tecnológica Empresarial

L.P. Francisco Alfredo Pimentel Velázquez

Director de Difusión y Extensión Universitaria

C.P. David Esteban Rodríguez Mata

Contralor Interno

Mtro. Edgardo Rodríguez Moreno

Jefe de la Unidad de Planeación y Evaluación

CONTENIDO

GACETA CONEXIÓN DIGITAL, No. 28 noviembre-diciembre de 2017

ACONTECER UNIVERSITARIO

- Pág. 1 Entrega personal de la Fuerza Aérea Mexicana Aeronave, en beneficio de estudiantado
Presenta estudiantado de Tecnología Ambiental proyectos basados en la reutilización de materiales reciclables y de ahorro en consumo energético
- 2 Exhibe alumnado Exposición "Alebrijes"
La UTN se encamina a fomentar el Desarrollo Sostenible con la "Expo Recicla 2017"
- 3 Estudiantado de la UTN forma parte de cultura de Protección Civil
Plática de Servicio Social y Estadía para Estudiantado de 5° y 11° Cuatrimestre
- 4 La Décima Musa Sor Juana Inés de la Cruz fue la inspiración en el "XV Encuentro con la Lectura Realizan Primera "Jornada Institucional de Capacitación de Tutorías"

INNOVACIÓN EMPRESARIAL

- 5 Ofrecen a estudiantado Mesa Redonda sobre "Historias de Éxito Empresarial"
Clausuran exitosamente Diplomado del Pequeño Comercio en la UTN
- 6 Prioritaria vinculación entre escuela, empresa y egresados
Realizan conferencia sobre Incubadora de Empresas
- 7 Organizan en la UTN el Foro "Oportunidades de Inversión"

BREVES UTN

- 8 Imparten curso de actualización a personal administrativo y directivo sobre el POA
Se fortalece la información al estudiante referente a su inscripción al Seguro Facultativo
Realizan aspirantes de Educación Media Superior Examen de Admisión a la UTN
- 9 Lleva a cabo ISEM Programa de Vacunación preventiva para Comunidad Universitaria
Analizan acciones para establecer el Proyecto "Universidad Sustentable"
Dirige curso Protección Civil del Estado de México a personal docente y administrativo
- 10 UTN, sede del Cuarto Foro "Día Internacional por la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, Niñas y Niños"

EJE RECTOR

- 11 XXIII Reunión del Comité de Mejora Regulatoria
Nezahualcóyotl, un municipio que se distingue por la riqueza humana de sus mujeres y hombres: Ignacio Pichardo Pagaza
- 12 Proyectos de estudiantado de la UTN, identificación al conocimiento tecnológico: David Melgoza Mora
- 13 Se analizan objetivos y avances de programas sujetos a mejora regulatoria
Mandos medios y superiores asistieron a curso sobre Calidad Sostenible en la UTN
Busca la UTN una Acreditación más de sus Programas Educativos

MOSAICO CULTURAL

- 14 Participación concurrida y animada de estudiantado en "Festival Navideño UTN 2017"
Gran participación del estudiantado en el Primer "Concurso de Talentos UTN 2017"
- 15 "Muestra de Piñatas 2017"
- 16 "8vo. Encuentro de Guitarras"
Participa estudiantado en inauguración de Exposición "Plastiforma"

REPORTE DEPORTIVO

- 17 Arrasa en Torneo Amistoso de Fútbol 7 Selectivo Femenil de la UTN

Entrega personal de la Fuerza Aérea Mexicana Aeronave

Entrega personal de la Fuerza Aérea Mexicana Aeronave, en beneficio de estudiantado Dentro de los objetivos del Gobierno del Estado de México, que encabeza el Gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, es continuar con el fortalecimiento de la Educación Superior Tecnológica con innovación, competitividad y calidad, por lo cual la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, a través de las instancias oficiales, gestionó la donación de una aeronave "Pilatus PC-7", para sumar herramientas con las que estudiantes de la carrera de Mantenimiento Aeronáutico Área Aviónica, continúen con sus prácticas académicas y elaboren proyectos específicos.

Personal de la Fuerza Aérea Mexicana hizo entrega en instalaciones de esta Casa de Estudios al encargado de la carrera Ing. Jorge Solórzano Granados y al profesor Ángel Escobar Andrade; este último será el encargado del proyecto de armado de la aeronave, la cual será colocada detrás de la División Académica de Tecnología Ambiental.



Presenta estudiantado de Tecnología Ambiental proyectos basados en la reutilización de materiales reciclables y de ahorro en consumo energético

A fin de mostrar las diversas habilidades y conocimientos adquiridos de estudiantado de segundo, tercero y cuarto cuatrimestre de Técnico Superior Universitario y noveno de Ingeniería de la División Académica de Tecnología Ambiental, se llevó a cabo la "Expo Proyectos 2017". Durante la inauguración del evento, a nombre del Rector, Dr. David Melgoza Mora, el Secretario Académico, Mtro. Marco Antonio López Cuachayo dijo a los asistentes, incluido alumnado invitado de las escuelas COBAEM 30, CONALEP Nezahualcóyotl II y CBT No. 1, que el propósito de esta expo fue para "que descubrieran el área tecnológica de su interés, que les permita continuar con estudios de educación superior, al tiempo de observar y compartir conocimientos sobre 20 proyectos presentados por los estudiantes de esta Casa de Estudios, basados en la reutilización de materiales reciclables, que ahorran al mismo tiempo consumo de energía eléctrica". La organización de la Expo estuvo a cargo de la Directora de esta División, Mtra. Edith Nava Méndez.



Exhibe alumnado Exposición "Alebrijes"

Estudiantes de esta Universidad asistieron a la Exposición "Alebrijes", realizada por los grupos 20 y 21 de Segundo Cuatrimestre de la carrera de Técnico Superior Universitario en Desarrollo de Negocios Área Mercadotecnia de la División Académica de Comercialización, como parte de la asignatura Gestión de Ventas. El propósito de esta actividad fue emplear el ingenio y la creatividad del estudiantado, quien utilizó materiales reciclables para realizar diseños acordes a estos personajes del folclor e imaginario mexicano y obtener puntuación extra para sus calificaciones finales. La Exposición fue coordinada por el Profesor José Rosas Tlacomulco y tuvo la participación de 60 estudiantes.



La UTN se encamina a fomentar el Desarrollo Sostenible con la "Expo Recicla 2017"

Con el objetivo de concientizar a la Comunidad Universitaria sobre el desarrollo sostenible y sustentable, estudiantes de Primero y Cuarto Cuatrimestre de la carrera de Técnico Superior Universitario en TIC Área Sistemas Informáticos, pertenecientes a la División Académica de Informática y Computación, presentaron sus proyectos al Director de la misma, Mtro. Alejandro Martín del Campo García, así como alumnado de otras divisiones académicas. La Expo, tuvo la participación de dos grupos de primero y dos de cuarto cuatrimestre, y uno de T.S.U. en Mantenimiento Aeronáutico Área Aviónica, con un total de 126 estudiantes expositores, quienes integraron 15 proyectos sustentables, basados en la cultura del reciclaje y aprovechamiento de materiales sólidos desechables, al igual que forma parte de uno de los temas de la asignatura de Formación Sociocultural, a cargo de la Profra. Nancy Selene Sánchez Maldonado.



Estudiantado de la UTN forma parte de cultura de Protección Civil



A fin de continuar con la capacitación de estudiantado, docentes, personal administrativo y directivo, conforme a los requerimientos de la Unidad Interna de Protección Civil de la UTN, se llevó a cabo la conferencia "Plan de Evacuación". La ponencia llevada a cabo en el Auditorio estuvo coordinada por la Dirección General de Protección Civil del Gobierno del Estado de México, a cargo del Técnico en Urgencias Médicas, Juan Israel de la Cruz Contreras y de la Subdirección de Servicios Administrativos de esta Universidad, Lic. Romberg Daniel Herrera Escárcega. Durante el evento el docente adscrito a la División Académica de Informática y Computación, Antonio Jiménez dio a conocer la única brigada estudiantil, surgida a raíz del sismo de septiembre del año que transcurre, perteneciente a dicha División, quienes realizaron un repliegue, mismo que ayuda a salvaguardar vidas al interior de construcciones, en caso de situaciones de riesgo sísmico y no de tiempo a las personas de desalojar edificios y casas habitación.

Plática de Servicio Social y Estadía para Estudiantado de 5° y 11° Cuatrimestre

Con la finalidad de fortalecer las aptitudes del alumnado del Quinto cuatrimestre de TSU y Onceavo cuatrimestre de Ingeniería de la División Académica de Comercialización, se llevó a cabo la Plática para el Ejercicio Profesional de Servicio Social y Estadía, comprendida en el periodo septiembre-diciembre de 2017, por parte de estudiantes respectivamente, la Plática fue en el Auditorio de Rectoría. Encabezada por el Ing. Raúl Sánchez Monroy y por titulares de los departamentos de Educación Continua, Prácticas y Estadías, Servicios Bibliotecarios, así como personal administrativo adscrito a Servicios Médicos, Servicio Social y Desempeño de Egresados, quienes recordaron a los universitarios no tener ningún adeudo y cumplir con los requisitos que se les solicitan, a fin de cumplir con este requerimiento. Así mismo, se les recomendaron pasos a seguir acerca de formalidad, código de vestimenta y llenado de documentación como requisitos indispensables dentro de la Estadía, continuando con la presentación de Memoria y Tesis de ésta.



La Décima Musa Sor Juana Inés de la Cruz fue la inspiración en el "XV Encuentro con la Lectura"



Estudiantado de la UTN participó en el "XV Encuentro con la Lectura". La actividad consistió en leer fragmentos de obras literarias de cuentos y novelas; asimismo disfrutaron de poemas de la Décima Musa Sor Juana Inés de la Cruz y otros autores universales y contemporáneos. La actividad realizada en la Sala de Lectura de la Biblioteca de esta Universidad dio inicio desde las 8 de la mañana y concluyó a las 17:00 horas. Al lugar asistieron docentes de las academias de Expresión Oral y Escrita y Formación Sociocultural, así como invitados especiales de esta rama del conocimiento.

Realizan Primera "Jornada Institucional de Capacitación de Tutorías"



La Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl realizó la Primera "Jornada Institucional de Capacitación de Tutorías", con el propósito de promover la permanencia y mejora de la eficiencia terminal del estudiantado de esta Institución Educativa. Durante esta Jornada se llevó a cabo en la Plazoleta de Vinculación la conferencia magistral "Tutoría, Formación y Relaciones Humanas: una visión integral entre tutores y tutorado", a cargo del Coordinador de Tutoría del Instituto Politécnico Nacional, Dr. Fernando Chacón Lara Barragán. Así mismo, se efectuó en la División Académica de Telemática una Exposición de Carteles sobre este tema, al igual que se desarrollaron ocho talleres dirigidos a docentes y ocho más para alumnado.

Ofrecen a estudiantado Mesa Redonda sobre "Historias de Éxito Empresarial"



Con el propósito de dar a conocer experiencias de vida por parte de micro y pequeños empresarios, fundadores de industrias y negocios en este municipio, se presentó la mesa redonda "Historias de Éxito Empresarial en Nezahualcóyotl y el Estado de México". Esta actividad académica estuvo organizada por el docente de la División Académica de Tecnología Ambiental, Ing. Jorge Muñoz Ureña, dirigida a estudiantado de las nueve carreras de Técnico Superior Universitario e Ingeniería, a fin de motivar su actitud y capacidad emprendedora, con los testimonios de fundadores del comercio y las ventas en Nezahualcóyotl, quienes ofrecieron su experiencia y conocimiento acerca de cómo iniciar y mantener cualquier tipo de negocio.

Clausuran exitosamente Diplomado del Pequeño Comercio en la UTN



Con la finalidad de actualizar y capacitar a 16 micro y pequeños empresarios de la zona oriente del Estado de México, en temas de interés comercial, administrativo y financiero, se realizó el "Diplomado del pequeño comercio". El Diplomado, compuesto por 60 horas de capacitación, fue organizado por el Departamento de Educación Continua, a cargo del Lic. Antonio de Jesús Fares Arce, adscrito a la Secretaría de Vinculación Tecnológica Empresarial, en Coordinación con el Centro para el Desarrollo Empresarial del Pequeño Comercio de Abarrotes (CEDEPEC) y Grupo Bimbo. En la Ceremonia de Clausura estuvieron presentes el Encargado de la Secretaría de Vinculación, Lic. Irineo Ocaña Bruno, en representación del Rector, Dr. David Melgoza Mora; el Coordinador del CEDEPEC, Lic. Carlos Gutiérrez Morán; el Representante de Grupo Bimbo, Lic. Marco Antonio Gallegos y el instructor del Diplomado, Lic. Carlos Gutiérrez Reynaga.

Prioritaria vinculación entre escuela, empresa y egresados



El Rector de la UTN, Dr. David Melgoza Mora, presidió la Décima Segunda Sesión Ordinaria del Consejo de Vinculación y Pertinencia, con el propósito de dar continuidad a los compromisos de la anterior reunión del Consejo. Así mismo, el Rector precisó la importancia de proseguir con la vinculación entre escuela, empresa y egresados, al activar programas de visitas industriales, estadías y otras actividades en beneficio de empresarios, estudiantado y egresados. En la sesión participaron además del funcionario, el Subdirector de Apoyo al Comercio de la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado de México, Ing. Santiago Aurelio Arroyo Estrada; el Presidente de Industriales de Nezahualcóyotl, Lic. Alejandro Melo López; el Presidente del Instituto Político Empresarial de Nezahualcóyotl, Lic. Antonio Méndez Méndez; el Vicepresidente de Emprendimiento en CONCAMIN, Lic. Esteban Faustino Carrera García; el Director General de CAISA Consultores y Servicios, Lic. Francisco Aguado Sánchez, al igual que los representantes del Director General de HG Desarrollos y Asociados, Ing. Ignacio Cruz Santamaría e Ing. Andrea Guzmán Parra, como también del Consejo Mexiquense del Estado de México y EDAYO de esta entidad, así como los secretarios Académico y de Vinculación de esta Universidad.

Realizan conferencia sobre Incubadora de Empresas



A fin de que estudiantado de cuarto cuatrimestre de Técnico Superior Universitario en Desarrollo de Negocios Área Mercadotecnia de la División Académica de Comercialización conozca las actividades que realiza la incubadora de esta Universidad, tales como: fundamentación del proyecto, metas por alcanzar dentro del mismo, recursos humanos, financieros y materiales a emplear, entre otros, que se requieren para poner en marcha una empresa, se llevó a cabo la conferencia "Incubadora de Empresas de la UTN", impartida por el responsable de la misma, Lic. Carlos Gutiérrez Reynaga. La ponencia, efectuada en el Auditorio de Rectoría de esta Casa de Estudios, estuvo organizada por el Director de esta División Académica, Mtro. Gilberto García González y el profesor Jorge Muñoz Ureña.

Organizan en la UTN el Foro "Oportunidades de Inversión"



Con el objetivo de que estudiantado de esta Universidad conozca las oportunidades para emprender su propio negocio, al igual que conocieran cuáles son las instituciones de los gobiernos estatal y federal que proporcionan apoyos para el emprendimiento con diferentes programas y vínculos productivos, se realizó el Foro "Oportunidades de Inversión" en la zona oriente del Estado de México, organizado por la Red de Emprendedoras Mexiquenses, representada por la Mtra. Evangelina Sandoval Ayala, con la asistencia del Secretario de Vinculación, Lic. Irineo Ocaña Bruno, representante del Rector, Dr. David Melgoza Mora. Además de los funcionarios mencionados, asistieron al Foro que se llevó a cabo en el auditorio de Rectoría, la Lic. Fátima Santamaría Bello, representante de la Secretaría de Desarrollo Económico; Lic. Lilia López Arroyo, integrante de la Secretaría del Trabajo; Lic. Esteban Faustino Carrera García, representante de la CONCAMIN en la zona oriente y la Lic. Alma Angélica Quiles Martínez, Doceava Regidora de Nezahualcóyotl, entre otros, quienes hablaron sobre la oportunidad que representará el Nuevo Aeropuerto Internacional de México en el desarrollo de negocios y fuentes de empleo para los nezahualcoyotlenses.



Imparten curso de actualización a personal administrativo y directivo sobre el POA

Con el propósito de actualizar el Sistema de Captura en Línea del Programa Operativo Anual (POA), personal administrativo y directivo de esta Universidad, asistió al curso de capacitación "E-POA", que impartieron los jefes de los departamentos de Información y Estadística, Lic. César Leal Guerrero y de Planeación y Evaluación, Lic. Fernando Vázquez Guadarrama, quienes instruyeron a los asistentes en el manejo y aplicación del nuevo sistema que operará el POA. El curso se realizó en Sala de Cómputo de la Biblioteca y se dividió este día en tres sesiones, a fin de que todo el personal involucrado en su manejo acuda a esta capacitación.



Se fortalece la información al estudiante referente a su inscripción al Seguro Facultativo

Estudiantes de Primer Cuatrimestre de la División Académica de Procesos de Producción reciben atentos la orientación de parte de la Lic. Daniela Noriega Ortega y la C. Lucila Cruz Acuca de las áreas de apoyo Psicopedagógico y Servicios Médicos, respectivamente, sobre cómo registrar su Seguro Facultativo en el portal del Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS) y concluyan su trámite. La orientación proporcionada tiene como finalidad que el estudiantado de nuevo ingreso que no cuenta con el IMSS adquiera su número de seguridad social que le garantice su derecho a la salud, en caso de requerir atención médica durante el tiempo que realicen sus estudios de TSU e Ingeniería en la UTN.



Realizan aspirantes de Educación Media Superior Examen de Admisión a la UTN

Cerca de 590 aspirantes realizaron el examen de admisión a esta Universidad, correspondiente al periodo de ingreso 2018-1, en el Gimnasio de Rectoría. Los jóvenes recibieron indicaciones de la responsable de la Aplicación del Examen, Lic. Ana Ruth Carreón, integrante del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL), durante el inicio, desarrollo y conclusión de la prueba. Así mismo, personal administrativo perteneciente a la Secretaría Académica de esta Casa de Estudios y docentes asesoraron a los examinados, en cuanto a dudas respecto a las preguntas planteadas en la prueba de ingreso y el empleo de apoyos escolares para la realización de la misma. Se debe destacar que los aspirantes tuvieron un tiempo de cuatro horas y media para resolver el examen.



Lleva a cabo ISEM Programa de Vacunación preventiva para Comunidad Universitaria

Estudiantado y docentes de las divisiones académicas, así como personal administrativo de esta Universidad se beneficiaron del Programa de Vacunación contra Influenza, Tétanos y Neumococo, que se llevó a cabo en esta Institución Educativa, al acudir a los módulos del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM), instalados en las divisiones académicas de Informática, Administración y Comercialización. Lo anterior como medidas de salud preventivas, resultado de la temporada invernal, donde se incrementan problemas de vías respiratorias entre la población mexiquense.



Analizan acciones para establecer el Proyecto "Universidad Sustentable"

Como parte de las acciones que emprende el Rector, Dr. David Melgoza Mora, para hacer que esta Casa de Estudios se coloque dentro de los primeros lugares en el Subsistema de Universidades Tecnológicas y Politécnicas, se llevan a cabo una serie de reuniones entre directivos académicos y administrativos, a efecto de iniciar los trabajos hacia la certificación de una "Universidad Sustentable" con la participación del Director General de la compañía EVESUS, Joan Antonio Villanueva González. Dicha empresa se dedica a generar proyectos que combinan tecnología, energía, cultura y ecología, que ayudan a propiciar un impacto sustentable y monetario para la Institución que asesora, con el ahorro en el consumo de energía, reciclaje de residuos sólidos y alternativa de renovación tecnológica.



Dirige curso Protección Civil del Estado de México a personal docente y administrativo

De acuerdo con inquietudes de brigadistas de la Unidad interna de Protección Civil de la UTN (UIPC), para que se capacite a personal docente y administrativo, conforme a requerimientos institucionales, se desarrolla el curso "Prevención contra Incendios", que se lleva a cabo del 21 al 24 de noviembre del presente, con una duración de coordinado por la Dirección de Administración y Finanzas y la Dirección General de Protección Civil del Gobierno del Estado de México, a cargo del Instructor Juan Israel de la Cruz Contreras, donde se abordan temas de atención a la salvaguarda de la sociedad civil, en caso de incendio de un inmueble o abierta, en algún parque, bosque o sitio al aire libre. La inauguración de éste estuvo a cargo de personal adscrito a la Subdirección de Servicios Administrativos.



UTN, sede del Cuarto Foro "Día Internacional por la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, Niñas y Niños"



La Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl fue sede del Cuarto Foro del "Día Internacional por la Eliminación de la Violencia contra las mujeres, niñas y niños", organizado por la Jurisdicción Sanitaria Nezahualcóyotl, al cual asistió personal médico, enfermeras, así como personas interesadas en el tema de la salud provenientes de la zona oriente de la entidad y estudiantado de esta Institución Educativa.

El evento estuvo encabezado por el Jefe de la Jurisdicción mencionada, Dr. Francisco Javier Portillo Ponce e inaugurado por el Director de la División Académica de Informática de esta Casa de Estudios, Mtro. Alejandro Martín del Campo García, en representación del Rector, Dr. David Melgoza Mora.

En este Foro se examinaron consecuencias físicas, psicológicas y sociales, como resultado de la violencia dentro y fuera de las familias de este municipio y la entidad, pero también se dieron a conocer medidas preventivas de conductas violentas dentro del núcleo familiar, la escuela, el trabajo y cualquier esfera social en la cual interactúan mujeres y hombres.

De forma alterna también se instalaron stands en el Vestíbulo de Rectoría, donde se realizaron pruebas de VIH, implantación de dispositivo para prevenir embarazos y métodos anticonceptivos, así como el Instituto de Salud del Estado de México, llevó a cabo su Campaña de Vacunación para la Comunidad Universitaria y ubicaron puestos de salud en las divisiones académicas de Administración, Comercialización e Informática, en los que aplicaron vacunas contra Influenza, Tétanos y Neumococo.

Es importante mencionar que esta Universidad preocupada por el bienestar y la salud de su estudiantado, verifica que desde su ingreso se encuentre afiliado al Seguro Facultativo en el Instituto Mexicano del Seguro Social o tramite el mismo en línea a través de Internet; los trámites que realiza son en caso de no contar con este servicio y se le orienta en a través de los departamentos de Servicios Escolares y Servicios Médicos, para obtener su número de seguridad social y ser sujeto de atención médica en la clínica más cercana a su domicilio.

XXIII Reunión del Comité de Mejora Regulatoria

Con el objetivo de analizar los programas en línea que prepara la UTN en materia de servicios educativos, registros de trámites y servicios, seguimientos de egresados, fichas de servicios tecnológicos, eficientar el servicio en línea al Seguro Facultativo entre otros más, se llevó a cabo la Vigésima Tercera Sesión Ordinaria del Comité de Mejora Regulatoria en la Sala de Rectores, a fin de cerrar todas las gestiones de los mencionados programas, para que se incorporen "en línea" en beneficio de los usuarios. Esta sesión fue encabezada por el Secretario de Vinculación Tecnológica Empresarial, Lic. Irineo Ocaña Bruno, en representación del Rector David Melgoza Mora.



Nezahualcóyotl, un municipio que se distingue por la riqueza humana de sus mujeres y hombres: Ignacio Pichardo Pagaza

El ex gobernador del Estado de México, Mtro. Ignacio Pichardo Pagaza, presentó en la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl su libro "Anatomía de un Gobierno Singular. Seis años con Carlos Hank González 1969-1975", donde reconoció, como en su momento lo hiciera el ex gobernador Carlos Hank en una entrevista con el periodista Fernando Benítez, que Nezahualcóyotl es un municipio que se distinguió desde sus orígenes por la riqueza humana de sus pobladores, mujeres y hombres que migraron del campo para constituir con su esfuerzo, valentía y trabajo una vida mejor en este municipio.



El ex gobernador afirmó que su libro relata el surgimiento de este municipio y está dedicado a los habitantes de Nezahualcóyotl en primer lugar y después, al gobernador de la época en que surge el mismo, quien se atrevió a contribuir en la creación y el desarrollo de éste.

Al dar la bienvenida al autor del libro, el Rector de la UTN, Dr. David Melgoza Mora, reconoció su trayectoria como político que reconoció los problemas sociales y la manera de afrontarlos con responsabilidad, hasta solucionarlos de manera satisfactoria. Respecto al libro, destacó que es ver como una planeación estratégica y correctas medidas presupuestarias constituyeron un municipio importante para la zona oriente de la entidad.



El funcionario universitario destacó que esta Universidad recoge con el ejemplo del ex gobernador tanto para el joven alumnado como para los servidores públicos de esta Casa de Estudios, una visión bajo dos preceptos "la excelencia y la educación de calidad", ligada a la capacitación constante, para hacer de esta Institución Educativa una de las mejores a nivel estatal y nacional.

Además del Rector y el autor del libro, formaron parte del presidium el Presidente de Expertos en Administración Pública de la ONU, Dr. José Rafael Castelazo de los Ángeles, así como los comentaristas de la obra, Lic. José Ortiz Girón y Arq. Víctor Manuel Chávez Alvarado, y como mediador del evento el Historiador y cronista Germán Aréchiga Torres.





**Proyectos de estudiantado de la UTN,
Identificación al conocimiento tecnológico:
David Melgoza Mora**

“La Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl llevó a cabo la XXIV Semana Nacional de Ciencia y Tecnología 'Crisis del agua', con el objetivo de mostrar proyectos del estudiantado de las divisiones académicas, que reflejan la innovación y las características de aplicabilidad y bajo costo que requiere el sector privado y las instituciones públicas, así como identificar el conocimiento tecnológico”, lo anterior se indicó durante la inauguración del evento por el Rector de esta Casa de Estudios, David Melgoza Mora.

El Rector precisó que la educación es primordial para involucrar a niños y jóvenes en el saber y conocer; de ahí hacia el desarrollo de sus habilidades y destrezas. Así mismo, señaló que los mandos medios y superiores de esta Universidad y docentes, aspiran que ésta sea sostenible, pero para lograrlo “debe existir una capacitación constante, para entrar en una mejora continua, en tanto que el alumnado debe estudiar de manera permanente”. Lo anterior, con la finalidad de volver a colocar a la UTN en una de las primeras instituciones educativas de calidad y excelencia, dentro del Subsistema de Universidades Tecnológicas y Politécnicas.

El evento constó de 16 conferencias, 21 talleres, y se atendió a más de 300 alumnos de siete escuelas de Educación Media Superior como el Colegio de Bachilleres 12, CETIS 57 y CONALEP Neza II, donde los educandos conocieron de cerca la aplicación práctica de los conocimientos del estudiantado de cuarto y quinto cuatrimestre de las nueve carreras de Técnico Superior Universitario, al igual que la oferta educativa de esta Universidad.

La Semana Nacional de Ciencia y Tecnología en la UTN tuvo un total de mil 500 asistentes, entre Comunidad Universitaria y visitantes externos durante dos días, al igual que contó con la participación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT), en cuanto a ofrecer información promocional y materiales de este importante evento, que se realiza cada año.

Se analizan objetivos y avances de programas sujetos a mejora regulatoria

Con el objetivo de analizar los programas en línea que prepara la UTN en materia de servicios educativos, registros de trámites y servicios, seguimientos de egresados, fichas de servicios tecnológicos, eficientar el servicio en línea al Seguro Facultativo entre otros más, se llevó a cabo la Vigésima Segunda Sesión Ordinaria del Comité de Mejora Regulatoria en la Sala de Rectores, donde el pleno acordó una reunión extraordinaria a efectuarse en la primer semana de diciembre, con la finalidad de que queden cerradas todas las gestiones de los mencionados programas, para que se incorporen "en línea" para beneficio de los usuarios. Esta sesión fue encabezada por el Secretario de Vinculación Tecnológica Empresarial, Lic. Irineo Ocaña Bruno y el Secretario Particular, Lic. Osvaldo Sánchez Esquivel, en representación del Rector.



Mandos medios y superiores asistieron a curso sobre Calidad Sostenible en la UTN

Con el propósito de capacitar a personal docente y administrativo, conforme a los requerimientos de calidad en cuanto a mejora continua y permanente en el servicio, se realizó el curso "Estrategias de Calidad Sostenible en la Educación Superior del Estado de México: El caso de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl". Este evento fue encabezado por el Rector de la UTN, Dr. David Melgoza Mora, quien acompañó en el presidium al ponente egresado de la UNAM y la Universidad de Manchester quien ha desempeñado diversos cargos públicos y dentro de la iniciativa privada, Dr. José Rafael Castelazo, el cual afirmó, que la UTN es clave en el desarrollo sostenido de la región durante los próximos años, pues es responsable de la formación de profesionistas técnicos especializados, mismos que se perfilan como líderes en sus respectivas áreas del conocimiento y la aplicación tecnológica. El curso se llevó a cabo durante 20 horas en la Plazoleta de Vinculación.



Busca la UTN una Acreditación más de sus Programas Educativos

Con la finalidad de prepararse para el Proceso de Acreditación de los Programas Educativos de la UTN ante el Consejo de Acreditación de la Enseñanza de la Ingeniería, A. C. (CACEI), se reunieron en la Sala de Rectores directivos académicos y administrativos, así como docentes de apoyo, a efecto de integrar en carpetas la información y soporte gráfico de los programas educativos de Técnico Superior Universitario e Ingeniería, que servirán como evidencia para dicha acreditación, solicitada por el Consejo a esta Universidad.



Participación concurrida y animada en "Festival Navideño UTN 2017"



Con la presencia y participación animada del estudiantado de las diferentes divisiones académicas de la UTN, se llevó a cabo el "Festival Navideño", el cual tuvo como propósito la convivencia con motivo de estas fechas decembrinas, así como la manifestación de diversas expresiones artístico-culturales, tales como interpretación de villancicos, canta autores, danza y tabla rítmica navideñas del estudiantado; evento que se aprovechó para ser parte de las evaluaciones dentro de la asignatura de Formación Sociocultural.

Así mismo, destacó la presentación de la obra teatral "Manual para la pareja perfecta de Diego y Frida", a cargo de la agrupación teatral Ángeles Extremos, encabezada por el dramaturgo, actor y director Maykol Pérez Cruz; puesta en escena al aire libre, presentada recientemente en el Festival Internacional Cervantino en Guanajuato; en su momento esta obra se hizo acreedora a primer lugar en las categorías de mejor obra, actor, actriz y director en el concurso de teatro callejero a nivel nacional "Teatro sin tanto teatro", efectuado en el estado de Hidalgo, al igual que formó parte de la Selección Oficial de la Muestra de Teatro callejero 2017 en el Estado de México.

Gran participación del estudiantado en el Primer "Concurso de Talentos UTN 2017"



Dentro del programa del Festival Navideño UTN 2017, se realizó el "Primer Concurso de Talentos Universitarios", con la gran participación de estudiantado de todas las carreras de TSU e Ingeniería, quienes mostraron habilidades, virtudes y dotes histriónicos en expresiones artísticas como canto, ejecución instrumental, composición, baile popular, danza, declamación, oratoria, magia, interpretación de comedia y cuenta cuentos.

Los triunfadores de este Concurso, después de una reñida semifinal y una cerrada final, por decisión unánime del jurado integrado por docentes de las seis divisiones académicas, pertenecientes a la academia de Expresión Oral y Escrita, así como Formación Sociocultural, fueron: Omar Morales López de la División Académica de Gestión de la Producción, con la interpretación de un rap, primer lugar; Diana Itzel Estrada de Comercialización, con un tema musical balada pop, en segundo sitio; mientras que la tercera posición fue para Yan Michel Ramírez Bracamonte y Víctor Abraham Mendoza Hernández de la División de Informática, quienes ejecutaron una coreografía de break dance.

"Muestra de Piñatas 2017"



Con el propósito de emplear el ingenio y la creatividad del estudiantado y como parte de las actividades culturales de esta Institución, grupos de estudiantes presentaron "Muestra de Piñatas 2017". Grupos de primero y tercer cuatrimestre de la División Académica de Telemática de las carreras de Tecnologías de la Información y Comunicación Áreas Multimedia y Comercio Electrónico, así como Redes y Telecomunicaciones, utilizaron materiales para realizar sus diseños acordes con la época navideña y obtener así puntuación extra para sus calificaciones finales. La muestra llevada a cabo en el Vestíbulo de Rectoría de esta Universidad, contó con la asistencia de alumnado de las demás divisiones académicas y fue organizada por la Profra. Reyna Romero Zárate, perteneciente a la División Académica mencionada, además de tener el apoyo de la Jefa del Departamento de Fomento Cultural y Deportivo, Profra. Silvia Guerrero Hernández.

"8vo. Encuentro de Guitarras"

Estudiantado de las Divisiones Académicas de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl presenciaron con mucha atención e interés el "8vo. Encuentro de Guitarras", que se ofreció en el Auditorio de la UTN. Los alumnos Ariel Alfredo Vázquez Chávez, Pablo López Chirino y Axel Dueñas, pertenecientes al Conservatorio Nacional de Música y el concertista independiente Miguel Miranda, dieron a los asistentes el emotivo concierto con la ejecución de piezas clásicas en guitarra. Destacaron composiciones de autores nacionales e internacionales como Manuel de Falla, Manuel M. Ponce, Leo Brouwer, entre otros genios de la música.



Participa estudiantado en Inauguración de Exposición "Plastiforma"

Dos estudiantes fueron los encargados de inaugurar la Exposición "Plastiforma" del maestro de arte en plastilina José de Jesús Reyes Córdova, a nombre del alumnado de esta Casa de Estudios, en el Vestíbulo de Rectoría, así como uno más entregó a nombre del Rector un reconocimiento de participación al expositor. Al hacer el recorrido por su obra plástica, el maestro Reyes Córdova explicó a los jóvenes ahí reunidos que, en 1980, tras experimentar y manejar colores con este material de empleo escolar, inició con una técnica sencilla su labor como artista, para lo cual tuvo la inquietud de enseñar a niños y adultos, al despertar el interés de profesores y educadoras. El artista en la actualidad imparte cursos en escuelas de educación preescolar, básica, media superior y superior, también realiza exposiciones en México y América Latina. Con su exposición, los estudiantes apreciaron el profesionalismo del autor, mediante la creatividad de sus manos, que ponen al espectador en contacto con representaciones de coloridos paisajes, edificios y monumentos, que recuerdan lugares y ciudades de nuestro país. El evento fue coordinado por la Dirección de Difusión y Extensión Universitaria, a cargo del L.P. Francisco A. Pimentel Velázquez y el Departamento de Fomento Cultural y Deportivo, con la participación de la Profra. Silvia Guerrero Hernández.





Arrasa en Torneo Amistoso de Futbol 7 Selectivo Femenil de la UTN



Con excepcional desenvolvimiento de selectivo femenino de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, que arrasó con sendos triunfos en Torneo Amistoso de Futbol 7 en el Tecnológico de Estudios Superiores de Chimalhuacán; las ocho jugadoras dirigidas por el Director Técnico Simón Eduardo Gutiérrez Benitez, derrotaron en triangular de balompié a sus similares del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos No. 3 "Estanislao Ramírez Ruiz", perteneciente al IPN y al propio TESCHI, con marcadores de 5 goles por uno y 6 goles por uno, respectivamente, a favor de las selectivas de la UTN, quienes obtuvieron el trofeo de la justa deportiva, luego de mostrar orden, disciplina táctica y juego de conjunto.

Mexiquenses mejor preparados



Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl

Técnico Superior Universitario en:

- **Mantenimiento Aeronáutico Área Avionica**
- **Administración Área Capital Humano**
- **Desarrollo de Negocios Área Mercadotecnia**
- **TIC, Área Sistemas Informáticos**
- **TIC, Área Multimedia y Comercio Electrónico**
- **TIC, Área Redes y Telecomunicaciones**
- **Procesos Industriales Área Manufactura**
- **Química Área Tecnología Ambiental**
- **Mecatrónica Área Sistemas de Manufactura Flexible**

Ingenierías en:

- **Negocios y Gestión Empresarial**
- **Tecnologías de la Información y Comunicación**
- **Tecnologías de la Producción**
- **Tecnología Ambiental**
- **Mecatrónica**

